
兩地區青年委員會成立
地區人士及自薦青年組成 就地區工程公民教育等獻策

民政事務總署（民政總署）昨日

公布，在全港18區成立「地區青年

社區建設委員會」及「地區青年發

展及公民教育委員會」。兩個委員

會由地區人士及自薦青年組成，以

提供平台讓委員就地區工程、青年

發展和公民教育等地區議題發表意

見。民政及青年事務局局長麥美娟

表示，青年是香港的未來、希望及

棟樑，期望委員積極參與委員會的

工作，共建更有活力及更和諧的社

區。
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「地區青年社區建設委員會」及「地區
青年發展及公民教育委員會」由地

區人士及自薦青年組成。委員會由20名至30
名委員組成，整體平均年齡為35歲以下，其
中超過三分之一是透過2022年施政報告宣布
由民政總署推出的自薦計劃獲甄選成為委員
的16歲至35歲青年。
委員由民政總署署長委任，任期由2023年

4月11日至2025年3月31日止，成員名單已
上載至民政總署網頁（www.had.gov.hk/tc/
public_services/youth_participation_initia-
tive/index.htm）。
「地區青年社區建設委員會」會就民政事

務處指定的地區工程或設施項目及其他地區
建設倡議提供意見，以及就民政事務處指定
的地區工程或設施項目及其他地區建設倡議
反映區內居民特別是青年的意見。

「地區青年發展及公民教育委員會」會就
青年發展和公民教育議題提供意見；因應區
內需要，舉辦或統籌各項公民教育活動，以
加強區內居民的公民意識，推動其參與公民
社會建設；舉辦或統籌各項青年活動，以加
強青年的國民及公民意識，提升其發展潛
能，以及推動青年積極參與社會事務；就區
內團體包括學校的地區青年活動和公民教育
活動的撥款申請，以及活動的推行和成效提
供意見；宣傳及推廣區內青年發展及公民教
育的活動。
特區行政長官李家超於2022年施政報告宣

布推出「青年參與倡議計劃」，以吸納更多
年輕人參與公共事務，加強與政府互動互
信。計劃下的其中一項措施是由民政總署選

定兩個與地區事務相關的委員會，開放部分
席位，讓年輕人自薦為委員。
民政事務總署於2023年1月邀請自薦，共
接獲約1,100份申請。各區民政事務處成立
評審委員會考慮自薦的申請，共有約330名
年輕人透過自薦，成為兩個委員會的委員。

麥美娟盼共建有活力更和諧社區
麥美娟歡迎兩個委員會的成立，她表示，

民政及青年事務局於2022年底公布的《青年
發展藍圖》，提出特區政府會致力強化年輕
人的主人翁意識，並成立兩個委員會，讓更
多年輕人參與社區建設和地區事務，期望委
員積極參與委員會的工作，共建更有活力及
更和諧的社區。

香港文匯報訊（記者 姬文風）中學文憑試
（DSE）筆試將於本月21日起開考。有機構調查發
現，超過八成受訪應屆考生表示升讀中六後壓力
大，兩成半人自評壓力「非常大」，更有5%同學直
言「完全不能夠」承受現有壓力。調查機構建議學
校應多提供師友計劃予父母教育程度較低的學生，
以減輕他們面對考試的壓力，又提醒家長多主動關
心，並以朋輩模式與子女溝通，從旁協助子女渡過
文憑試難關。
優才資源中心於去年11月至本年1月期間，以不

記名問卷方式訪問了2,947位來自39間不同地區學
校的應屆文憑試考生，了解他們在疫情影響下如何
管理溫習時間及處理壓力。
結果發現，27%受訪者認為升讀中六後的壓力程

度「大」，「較大」有30%，「非常大」有25%，
而女生壓力程度一般較男生高。

78.7%女生因成績受壓 比率超男生
72.7%受訪學生認為壓力源於「考試成績」，「個
人前途」和「個人期望」分別是62.6%和58.7%，
「家人期望」為41.2%，可見學生給自己的壓力相
對大。其中女生因為考試成績感到壓力的比率達
78.7%，較男生高出11.6個百分點。
在壓力方面，64%考生認為在「很大程度上能

夠」承受現有壓力；不過，亦有18%和5%同學認為
「大部分不能夠」及「完全不能夠」承受。值得注意的
是，父母是教育程度最高（研究院或以上）的學
生，「完全不能夠」承受現有壓力比率高達10.4%。
中心指出，雖然中學畢業生人數減少令考生升讀大

學競爭較往年低，但過去三年因疫情反覆，今屆學生
準備DSE的時間亦較往年較長。中心又提到，由於
父母教育程度愈高的學生，時間分配及壓力處理上比
其他同學優勝，建議學校應多提供師友計劃予父母教
育程度較低的學生，減輕他們面對DSE的壓力。
有見父母教育程度最高的學生，不能承受壓力的

情況相對偏高，中心強調，相關家長應多主動關
心，並以朋輩模式與子女溝通，從旁協助子女渡過
DSE難關。同時，政府應在政策上與家長及學校加
強溝通，為學生培養有效處理壓力的思維。

逾八成文憑試生稱升中六後壓力大

香港文匯報訊（記者 林熹）立法會財務委員會昨日舉行特別會
議，審議最新一份財政預算案，第一節會議主要針對公務員事務
作討論。公務員事務局局長楊何蓓茵表示，截至2024年3月底，
公務員編制包括常額和有時限職位仍為約19.7萬個職位，2023/
2024年度會繼續嚴格控制公務員編制增長，維持零增長的目標。
她表示，政府一直注重招聘在內地畢業的香港學生，計劃在上海
再設立多一個試場，以多種途徑招聘人員，緩解人手不足情況。
楊何蓓茵表示，2023/2024年度會繼續嚴格控制公務員編制增

長，維持零增長的目標。截至2024年3月底，公務員編制包括常
額和有時限職位仍為約197,000個職位。2023/2024年度與公務
員培訓相關的開支預計約為2.2億元，下一個財政年度，特區政
府預留超過27.58億元撥款，向在職公務員、領取退休金人員以
及其他合資格人士，提供醫療服務、牙科服務。
多名議員關注到2021/2022年度共有3,734名公務員辭職，比

上一個年度1,863名為多。議員黎棟國提出，公務員現時人員不
足，建議特區政府改善招聘方法，包括考慮重點招聘在內地讀書
畢業的港人等。
對招聘在內地畢業的香港學生，楊何蓓茵表示，特區政府一直
在北京設置試場，比如政務主任、運輸主任等六個職系的考試，
又透露政府將在上海額外設立試場，方便在內地的同學參加考
試，同時留意到有些職系的在職人員會到內地做宣傳講解，未來
會有更多其他職系的人員加強這方面的工作。
議員盧偉國關注政府建築及相關工程專業人手編制流失情況。
楊何蓓茵回應表示，公務員離職的原因有很多，包括退休，辭職
的人數並不多，政府正不斷透過新招聘填補，而有關工務的專業
職位一直受市場歡迎，工務部門在招聘方面並不困難。
她強調，政府已努力進行招聘工作，比如在教育和職業博覽專
門選擇一個時段開展研討會並派政府人員進行親身解答，還會在
大學為同學講解，亦有專門設計網頁吸引年輕人加入政府。

牙科服務先導計劃最遲第三季推行
民建聯議員顏汶羽，以及勞工界議員周小松均關注公務員薪酬
福利。顏汶羽詢問政府是否有除了牙科服務以外的福利可以挽留
人才，楊何蓓茵表示，政府會發放現金形式的補貼。
周小松則追問牙科服務的先導計劃的進度，楊何蓓茵表示，計
劃爭取在第二季度，最遲第三季度開始推行。
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香港文匯報訊（記
者 文森）病人接受冠
狀動脈搭橋手術後，再
出現心血管疾病風險仍
較一般人為高。香港中
文大學醫學院團隊的研
究發現，病人於手術後
如能把壞膽固醇水平妥
善地控制，絕大部分病
人於接受手術後十年
內，都不會因心臟問題
死亡。團隊亦計算出最佳「壞膽固醇」及「總壞膽
固醇」（即非高密度脂蛋白膽固醇）水平，應分別
維持於2.3mmol/L以下及3.2 mmol/L以下，較歐洲
心臟病學會指引、壞膽固醇少於1.8mmol/L的標準
寬鬆，相信手術病人較容易達標，長遠可減低其心
臟併發症風險。

中大追蹤309名病人分析病情
中大醫學院團隊追蹤309名於2007年至2008年間

在沙田威爾斯親王醫院接受搭橋手術的病人，分析
他們的健康狀況，跟進年期中位數為12.5年，發現
在12年後有6.8%因心臟病而死亡；8.7%出現心臟病
發；13.3%再次心絞痛，以及9.7%需要再接受「通波
仔」手術。
研究主要發現，「壞膽固醇」水平能用作評估搭

橋手術後的心源性死亡
風險，「壞膽固醇」水平每
上升 1mmol/L，病人心
源性死亡風險每年增加
2.3%，而「總壞膽固醇」
水平維持在 3.2mmol/L
以下的病人，97%於手術
後十年都沒有發生心源性
死亡；反觀「總壞膽固
醇」水平超過3.2mmol/l
的病人，每10人中就有1

人（13%）在術後十年，因心臟問題而死亡。
團隊建議，病人在手術後把「總壞膽固醇」維持低

於3.2mmol/L，「壞膽固醇」的最佳水平為2.3mmol/
L以下，較香港一直遵循的指引（壞膽固醇低於
1.8mmol/L）為寬鬆，病人更能達標的比例將提高。
中大醫學院外科學系心胸外科組主任黃鴻亮昨日

表示，病人只要達到研究計算出的水平，長遠因心
臟病導致死亡的比率僅為6.8%。他又指，病人在手
術後需採用較高劑量的他汀類（降膽固醇）藥物治
療，以減低再次出現心臟問題的風險。
61歲的李先生於15年前踩單車時出現心絞痛，確

診冠心病，並完成搭橋手術，術後最大任務是控制膽
固醇，注意飲食習慣及做運動，「最重要是定時食
（降膽固醇）藥，做運動，肥膩的食物盡量不吃。」
他術後至今都未試過要加藥，亦無須再做手術。

「搭橋」後嚴控壞膽固醇 可減心臟併發症風險

◆左起：黃鴻亮教授、郭慧婷醫生及林諾賢醫生。

◆一項調查
發現，超過
八成應屆文
憑試考生自
評升中六後
壓力大。

◆民政事務總署昨日公布，在全港18區成立「地區青年社區建設委員會」及「地區青年發展及公
民教育委員會」。圖為去年9月，民政及青年事務局局長麥美娟（右四）與經「青年委員自薦計
劃」獲委任的青年委員會面。 資料圖片

◆楊何蓓茵表
示 ， 截 至
2024 年 3 月
底，公務員編
制包括常額和
有時限職位仍
為約 19.7 萬
個職位。圖為
公務員步出政
府總部。
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